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L
a  Regione  apre  alla  
possibilit‡ di concede-
re gratis la pillola anti-
concezionale alle don-

ne sotto i 25 anni. Una novit‡ 
politica su un tema delicato 
per gli equilibri del centrode-
stra, arrivata ieri mattina in 
Consiglio regionale per bocca 
dell�assessore  regionale  alla  
Sanit‡, Angelo Gratarola. 

A sollevare il tema sono sta-
ti i consiglieri di opposizione 
Selena Candia (Lista Sansa) e 
Gianni Pastorino (Linea Con-
divisa), che hanno presentato 
un ordine del giorno e una mo-
zione molto simili, chiedendo 
la gratuit‡ dello strumento an-
ti-concezionale per le under 
25, che a oggi non Ë rimborsa-
bile se non in rare e specifiche 
situazioni. Una misura che, co-
me sottolineato dai due espo-
nenti dell�opposizione in au-
la, viene gi‡ applicata in altre 
regioni  italiane  di  diverso  
orientamento politico, come 
Lombardia,  Toscana,  Emi-
lia-Romagna e Puglia, o in al-
tri Paesi europei come Fran-
cia, Portogallo e Slovenia.  I  
due provvedimenti di Candia 
e  Pastorino  non  sono  stati  
messi in votazione dopo l�in-
tervento dell�assessore regio-
nale Gratarola, che ha aperto 
alla possibilit‡ chiedendo pe-
rÚ  un  approfondimento  in  
commissione. ´C�Ë un percor-
so tecnico-scientifico avviato 
da Aifa (l�Agenzia italiana del 
farmaco, OES) per valutare la 
rimborsabilit‡ nazionale nei  
contraccettivi orali o ha spie-

gato Gratarola - Verifichere-
mo a che punto Ë questa istrut-
toria e, se fosse indietro, fare-
mo una valutazione di consi-
stenza  numerica  regionale  
per vedere se c�Ë la possibilit‡ 
di sostenere economicamen-
te l�esenzione regionaleª. L�as-
sessore regionale Ë stato poi 
chiaro: la pillola Ë uno stru-
mento utile e sicuro. ´Nulla 
osta dal punto di vista clinico 
o politico - ha continuato - La 
contraccezione farmacologia 
Ë lo strumento anticoncezio-
nale pi  ̆efficace e con i minori 
effetti collaterali.  Faremo la 
stessa valutazione per chi uti-
lizza la pillola anticonceziona-
le per l�endometriosiª. 

La proposta dell�opposizio-
ne  verr‡  quindi  discussa  in  
commissione Salute,  presie-
duta dal leghista Brunello Bru-
netto, che si Ë gi‡ dichiarato fa-
vorevole a valutare la misura. 
Soddisfatti, almeno in parte, i 
due consiglieri di minoranza 
che hanno portato in aula la 
questione. ´Grazie al nostro 
lavoro finalmente siamo riu-
sciti a portare in Regione la 
proposta sulla gratuit‡ della 
pillola  anticoncezionale  per  
le giovani liguri - ha commen-
tato Candia - Purtroppo abbia-
mo perso una grande occasio-
ne per  votare una proposta  
che avrebbe dato un segnale 
importante di impegno da par-
te della giunta. Facendo pas-
sare le proposte in commissio-
ne  allungheremo  ulterior-
mente i tempi, lasciando mi-
gliaia di persone in difficolt‡ 
ancora senza risposteª.  Allo 
stesso tempo,  per  Pastorino 
´c�Ë stata una valutazione tec-
nico-politica di positivit‡ del-
le richieste formulate da par-

te dell�assessore Gratarola. E 
il presidente della commissio-
ne Salute Brunetto si Ë reso su-
bito disponibile a convocare 
una seduta in tempi rapidiª.

Fin qui la vicenda ammini-
strativa. Dal punto di vista po-
litico, l�apertura dell�assesso-
re Gratarola e il rinvio dell�ap-
profondimento in commissio-
ne Ë stato un piccolo capolavo-
ro di strategia. Congelando la 
votazione sui due atti, infatti, 
il centrodestra ha evitato pos-
sibili strappi su un tema scivo-
loso su cui non tutti gli alleati 
hanno la medesima sensibili-
t‡. Due mesi fa, sul tema dell�a-
borto e della legge 194, il cen-
trodestra si divise in aula, con 
l�astensione di Fratelli d�Italia 
su un ordine del giorno del 
Pd. E ieri, in Consiglio, Ë stata 
disinnescata  un�altra  poten-
ziale mina: in calendario era 
prevista la discussione di altre 
due mozioni, a firma Pd, pro-
prio sull�interruzione di gravi-
danza. Con la prima i consi-
glieri Dem chiedevano la pos-
sibilit‡ che la RU 486 possa es-
sere distribuita anche nei con-
sultori  e  non  soltanto negli  
ospedali, come avviene oggi. 

Nel secondo caso, invece, si 
proponeva l�indizione di con-
corsi ad hoc per medici non 
obiettori. Entrambi i provvedi-
menti sono slittati per motivi 
di tempo, e saranno discussi 
nelle prossime sedute del Con-
siglio regionale.  La maggio-
ranza si Ë cosÏ risparmiata un 
potenziale strappo. Ma ieri il 
centrodestra regionale Ë co-
munque scivolato, nel corso 
di un�altra votazione: la mo-
zione del capogruppo Pd, Lu-
ca Garibaldi, in cui veniva stig-
matizzata la barzelletta dal cli-
chÈ  antisemita  pronunciata  
dall�assessore  comunale  Lo-
renza Rosso nella Sinagoga di 
Genova, lo scorso 19 settem-
bre, in occasione della Giorna-
ta della cultura ebraica. Una 
condanna che Ë passata gra-
zie al voto compatto dell�op-
posizione e all�astensione di 
14 consiglieri di maggioran-
za, con il governatore Toti e il 
forzista Muzio unici a votare 
contro. Di fatto, un Consiglio 
guidato dal  centrodestra ha 
bacchettato un assessore co-
munale espressione dello stes-
so schieramento politico. �
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´CȅË un percorso 
nazionale per valutare
la rimborsabilit‡
della pillola. Se fosse 
indietro, valuteremo se 
potremo attivarci noiª

GENOVA

Il piano socio-sanitario del-
la Regione, sui cui contenu-
ti sono gi‡ partite da setti-
mane le ipotesi e le polemi-
che, sar‡ discusso e condivi-
so con le realt‡ locali all�in-
terno delle singole confe-
renze dei sindaci di ciascu-
na delle Asl.

Ad  annunciarlo,  ieri,  Ë  
stato l�assessore regionale 
alla Sanit‡, Angelo Grataro-
la. ́  » la conferenza dei sin-
daci di ciascuna Asl il luogo 
indicato per la condivisio-
ne della bozza del nuovo 
Piano socio sanitario regio-
nale - si legge in una nota 
della Regione - Non appe-
na verr‡ approvata da par-
te della giunta regionale la 
bozza del Piano socio sani-
tario regionale
2023-2025,  che  inizier‡  
quindi l�JUFS di Consiglio al 
fine  del  suo  perfeziona-
mento, l�assessore alla Sa-
nit‡ sar‡ a disposizione per 
presentare il piano in sede 
di conferenza dei sindaci in 
ogni Asl, affiancando il con-
tributo dell�assessorato al-
la concertazione e alla coo-
perazione tra l�azienda sa-
nitaria locale, gli enti locali 
e le organizzazioni sindaca-
liª. Un�apertura al dialogo 
con le comunit‡ locali, in 
soldoni, che conferma l�in-
tenzione dei vertici della sa-
nit‡ regionale di coinvolge-
re i territori. Alcuni dei qua-
li sono gi‡ sul piede di guer-
ra per alcune ipotesi conte-
nute nella prima bozza di 
piano socio sanitario. » il 
caso ad esempio di Savona, 
rispetto  alla  paventata  
chiusura del punto nascita 
dell�ospedale  San  Paolo.  
Nella conferenza dei sinda-
ci,  spiega  ancora  la  nota  
della  Regione,  ´saranno  
trattate le tematiche sanita-
rie che coinvolgono Comu-
ni e aziende sanitarie locali 
con particolare attenzione 
alle peculiarit‡ ed esigenze 
dei territoriª. �

M. D. F.
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´La contraccezione
farmacologica 
Ë lȅanticoncezionale
pi  ̆efficace 
e con minori 
effetti collateraliª

ANGELO GRATAROLA

ASSESSORE ALLA SANIT¿
REGIONE LIGURIA

il documento

Piano sanitario

Via libera

al confronto

con i sindaci

I nodi della sanit‡

Lȅassessore alla Sanit‡ Gratarola risponde ai solleciti dellȅopposizione:
´Verificheremo i fondiª. Le mosse per evitare strappi in maggioranza

Pillola contraccettiva,
la Regione apre:
´Possibile la gratuit‡
per le under 25ª 
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